

## Cobertura Especial Incendios Forestales en Biobío / Política

Diario Concepción  
 contacto@diarioconcepcion.cl

Continuando con los trabajos de reconstrucción por el paso de los incendios forestales, el Gobierno comenzó la instalación de viviendas de emergencia en la localidad de Punta de Parra, comuna de Tomé.

La priorización de las primeras unidades se hizo respecto a la disponibilidad de los terrenos, los cuales ya se encuentran habilitados tras los trabajos de remoción de escombros y limpieza. "Quiero agradecer que la priorización de las casas de emergencia tiene que ver, primero con la disponibilidad del terreno, y en segundo lugar con nuestros adultos mayores", enfatizó Ítalo Cáceres, alcalde de Tomé.

Según lo informado por Senapred, la Municipalidad de Tomé solicitó 124 viviendas de emergencia, con una meta de instalación de 20 casas diarias. "El alcalde hoy me informó que nos va a solicitar un poco menos de 200 viviendas. Vamos a procesar esa información muy rápido para aumentar esta tasa y llegar a la solución de viviendas transitorias en Punta de Parra", señaló el director regional de Senapred, Alejandro Sandoval.

Considerando la región del Ñuble y del Biobío, el catastro actual registra más de 3.000 hogares afectados por la emergencia. "Se está evaluando cuál va a ser el plan de habitabilidad transitoria. Probablemente tendremos que utilizar distintos instrumentos y eso se evalúa. Los alcaldes pueden solicitar viviendas de emergencia Senapred, y luego los equipos deben venir a verificar en terreno, una evaluación y catastro que está en curso para verificar la viabilidad técnica", explicó Javiera Toro, ministra de Desarrollo Social.

### Plan desde el Gore

Por otra parte, el Gobierno Regional del Biobío presentó un equipo profesional que liderará el plan de reconstrucción

TRAS INCENDIOS FORESTALES

# Senapred: municipio de Tomé pedirá cerca de 200 viviendas de emergencia

**Comenzó la instalación de las unidades provisorias en Punta de Parra. Desde el Gore presentaron un equipo profesional que tendrá como gran tarea el forjar un plan de reconstrucción.**

en las comunas afectadas por los incendios forestales, iniciativa que será coordinada por Pablo Fernández, funcionario del Gore, y que contará con 41 académicos y especialistas, incluidos premios nacionales en arquitectura y gestión urbana.

El plan busca avanzar desde la emergencia hacia una reconstrucción integral, con foco en viviendas definitivas, barrios y comunidades. "Cuando hablamos de manera unitaria, son las viviendas que van a haber para la gente. Pero cuando hablamos de manera global, es generar el concepto de barrio, el concepto de comunidad", explicó Fernández, quien destacó el trabajo conjunto con municipalidades y ministerios como Vivienda y Bienes Nacionales.

La estrategia contempla un proceso no lineal, con acciones en paralelo, donde el levantamiento de información cumple un rol clave. "La reconstrucción no es un proceso lineal, es un proceso en paralelo. La ficha FIBE y la ficha 2 permiten proyectar la planificación de vivienda y de ciudad", detalló el encargado regional.

Por su parte, el gobernador del Biobío, Sergio Giacaman, subrayó la necesidad de coordinación y plazos claros. "Vivimos una catástrofe y suelo ocurrir que se aborda desde el caos. Acá lo que tratamos de hacer

es coordinar la participación de la sociedad civil y del mundo empresarial con un horizonte muy claro: la vivienda definitiva", afirmó.

Entre las metas definidas se encuentran asegurar el inicio del año escolar en marzo y garantizar que todas las familias damnificadas cuenten con un techo antes de junio, mientras se avanza en la reconstrucción definitiva de los territorios afectados.

### Evaluación semanal

Tras el inicio del fuego, la emergencia lleva más de una semana en curso. Frente a este periodo, es que este lunes se desarrolló una nueva sesión de Cogrid regional, encabezada por el delegado presidencial de la región del Biobío, Eduardo Pacheco, y la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, además de la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, autoridades policiales y de emergencia.

En este sentido, se destacó la utilización de maquinarias del Ministerio de Obras Públicas para la remoción de escombros y la aplicación de fichas FIBE en diversos sectores.

Junto con esto, se realizó una eva-

luación de las primeras acciones del Plan de Acceso Vehicular Controlado, el cual ha funcionado de manera positiva. "El traslado de maquinaria para hacer la limpieza en el barrio Gabriela Mistral demoró dos horas durante el sábado, el domingo fueron sólo 20 minutos. Esto permitió que se completara todo Gabriela Mistral y poder avanzar hacia Villa San Carlos", detalló la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos.

En términos de seguridad, el delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, destacó el despliegue de Carabineros y Fuerzas Armadas, con patrullajes constantes en las zonas afectadas.

Finalmente, las autoridades recordaron que el pago del Bono de Recuperación se realiza mediante la cuenta RUT del Banco Estado, y quienes no cuentan con ella pueden dirigirse a cualquier sucursal del banco estatal para hacer el retiro mediante un vale vista.

### OPINIONES

X @MediosUdeC  
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: CEDIDA